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《常州市金坛区规范养犬管
理工作通告》实施一周年以来，
我区市民文明养犬意识明显提
高、涉犬警情减少、狂犬疫苗接
种量降低、捕捉流浪犬 1400 多
只……这些变化体现了我区规
范养犬管理工作的成效。

文明养犬意识提高
文明养犬成效明显

无证养犬、养犬扰民、犬只
伤人、遛犬不牵绳是城市养犬中
较为突出的问题。记者在采访
中发现，目前遛犬不牵绳的现象
已有明显好转。晚饭后是居民
遛犬的高峰期，犬只随地大小便
也曾是常见的不文明现象之一。
为解决这一难题，南苑社区在做
好宣传教育的同时，又在徐塘新
村率先设置了宠物拾便箱。东
城街道南苑社区党总支副书记
蒋静告诉记者：“设置宠物拾便
箱之后，小区里很多的养犬户觉
得很方便，他们不需要再带纸跟
袋子，改善了小区的环境，很多
业主表示非常满意。”

西城街道九洲里社区居住
的大都是动迁安置户，社区里也
有不少犬只。以前，大部分犬只
都处于散养状态。《通告》施行
后，社区工作人员积极向养犬居
民宣传文明养犬知识，并取得一
定成效。西城街道九洲里社区
党支部书记施可慧说：“我们让

小区楼栋长挨家挨户的上门去
发放宣传单，同时引导居民出门
遛犬的时候要牵绳。”为积极引
导居民文明养犬，九洲里社区通
过张贴公告等方式，告知所有养
犬的居民到社区登记。目前，已
有 80%的养犬居民进行了登记，
并签订了“养犬承诺书”。

2020 年 5 月 1 日，《常州市
文明行为促进条例》正式施行，
其中对各项不文明养犬行为作
了明确处罚规定。《通告》 和

《条例》双管齐下，不文明养犬
行为大为改观，文明养犬整治
成效明显。

狂犬疫苗接种量下降
捕捉1400余只流浪犬

犬只伤人、扰民、流浪犬乱
窜……曾经，这些问题都是市民
投诉的热点。2020 年 1 月 1 日，

《常州市金坛区规范养犬管理工
作通告》正式施行，全年涉犬警
情 574 起，同比下降 21%。从区
疾控中心统计数据来看，随着各
项举措的不断落实，2020年全区
狂犬疫苗接种量为 8000 针，同
比下降 11.88%。涉犬警情和狂
犬疫苗接种人数的减少伴随着
的是全区犬只规范化管理数据
的上升。2020年，全区共办理犬
牌犬证 6500个左右。

采访中记者发现，文明养犬
的意识在市民心中逐渐提升，特

别是给犬只接种疫苗，成为不少
养犬市民必做的事情。目前，全
区共有 8 家办理犬牌犬证的定
点宠物医院，宠物犬必须经过疫
苗接种后才能领取犬牌犬证。
某宠物医院负责人张鹏告诉记
者：“文明养犬的意识越来越高，
现在上犬牌犬证的人比较多，也
是为了督促人们去给犬只接种
狂犬免疫疫苗。”

据了解，目前我区有各类犬
只 2万多只，自《通告》和《条例》
实施以来，常州市犬只留检所金
坛站也加大力度，2020 年，公安
部门已处罚遛犬不牵绳行为 260
余起，捕捉流浪犬 1400 多只。
按照程序，捕捉的流浪犬被送到
犬只留检所金坛站以后，犬主想
要领回，需要办理相关手续，给
爱犬打疫苗、办理犬牌犬证，并
承诺文明养犬。如果没有主人
认领，满 30只以后，将集中送往
常州留检所。

参与文明养犬
共筑美好家园

采访中记者了解到，部分社
区仍有一些无主的流浪犬，从而
产生随地大小便等一系列卫生
问题。如何清理公共区域的犬
粪一直是社区管理的一大难题，
由于部分犬主文明意识不高，在
这方面处理得还有所欠缺。对
于犬粪问题，西城街道九洲里社

区工作人员表示，将参考东城街
道南苑社区的做法，在小区里设
置宠物拾便箱。

规范文明养犬行为是一项
长期工作，不仅需要社区的努
力，更需要居民的配合。西城街
道九洲里社区党支部书记施可
慧表示：“下一步社区会继续加
大宣传和引导力度，不断规范文
明养犬行为。”

除此之外，遛犬不牵绳也
是目前仍然存在的不文明养犬
行为。2021 年，我区将继续加
大文明养犬的宣传，倡导更多
市民主动规范、文明养犬。通
过上门发放相关宣传资料等进

行宣传相关法律条例规定和案
例。同时，还将对城区禁养范
围内加大处罚，每周定期不定
期开展巡逻，发现遛犬不系犬
绳的行为，及时进行处罚，用
强制手段帮助市民强制入规，
养成文明养犬习惯。

市民能否文明养犬不仅反
映了个人素质，也反映了一座
城市的文明程度。规范养犬行
为不光需要依靠职能部门的管
理、约束，关键更在于犬主的
自律，只有每一位犬主都自律，
规范、文明养犬才能落到实处。

姚珏 余月霞

文明养犬 共建美好金坛

近日，我区志愿者们走进社区走上街头，用废物做礼品，做
心愿盒、心愿树、心愿花，互相交换新春的第一份祝愿，表达社
群邻里防控疫情，与爱同行的美好心愿。 沈灿军

志愿者街头发放文明养犬宣传单

（上接第一版）
随后，齐家滨一行来到河海

大学常州校区，详细了解项目进
展情况。他要求集中各类资源，
秉持“干则一流、出则精品”的理
念，以最大决心、最强干劲和最
实作风，将河海大学常州校区打
造成精品工程。

在了解“金坛南部新城总体
规划”后，齐家滨表示，这一份总
体规划尊重和顺应城市发展规
律，描绘了金坛“十四五”城市发
展的宏伟蓝图。金坛要进一步
优化空间布局、推动功能拓展，
使城市资源充分释放、功能有效
发挥，以更高的站位和标准来推
进城市规划建设。

齐家滨还视察了金坛第一
人民医院，希望金坛做优做强医
疗品牌，坚持“硬件”和“软件”双

提升，打造优势学科，增强民生
福祉，不断提升广大老百姓的获
得感和幸福感。随后，齐家滨还
车览了茅山旅游大道，参观了

“乐道金坛”之绿野仙踪农路，这
条农村公路全长 30 公里，已成
为江苏农村的“网红路”。

在茅山旅游度假区，齐家滨
还参观了紫云湖度假酒店项目
和“映山红”党建馆。齐家滨希
望金坛用好山水资源，统筹做好
生态保护、旅游开发等各项工
作，并做到党旅融合、乡村振兴，
传承好红色文化。要将丰富的
文旅资源串珠成链、连线成片，
打造更多“转角遇见”的“网红产
品”“打卡胜地”。

在调研中，齐家滨表示，不
论是企业发展的蓬勃势头、苦干
实干的时代精神，还是党建引领

的坚定决心，金坛经济社会的全
面发展都给他留下了非常深刻
的印象。他指出，金坛要实现弯
道超车、加速发展，关键在人、核
心在干，必须大力弘扬“勇争一
流、耻为二手”的常州精神。“十
四五”期间，金坛要以更大的格
局，抓住长江经济带、长三角区
域一体化、融入南京都市圈等多
重战略机遇，坚定不移推动与常
州主城区在战略、产业、城市、交
通、民生上接轨，根据常州市委
十二届十一次全会要求，立足新
发展阶段、贯彻新发展理念、融
入新发展格局，用好山水资源，
做强现代产业，提升城市功能，
打造美丽常州新样板。

唐晓海 陈月乔/文 鲁婷/摄


